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В ПЕРЕРЫВЕ конферен
ции небольшая груп

па делегатов делилась меж
ду собой мнениями. 

— Какой бы стороны ра
боты докладчик ни коснул
ся — отсылал ее на потом: 
«новому составу парткома 
надо...», — с сожалением 
говорил один. 

— С помощью этой фра
зы удобно обходить «ост
рые углы» и затыкать бре
ши в докладе, — добавил 
другой. 

— К а к можно анализиро
вать то, чего не делалось,— 
подключился к разговору 
третий... 

Отчетный доклад партко
ма сталеплавильного про
изводства, с которым на 
конференции выступил сек
ретарь А.- М. Богатов, давал 
основание для выражения 
делегатами такого неудов
летворения. 

Вспомогательные цехи 
передела, как отмечалось в 
докладе, неплохо подпира-

затором коллектива. Ее 
коммунисты не довольству
ются тем, что сами иници
ативно, с полной отдачей 
работают на сврих участ
ках. Они — вожаки, орга
низаторы в своем коллекти
ве. И при том всегда кри
тически оценивают резуль
таты труда, обнажают не
достатки и решительно их 
устраняют. Пример в этом 
показывают начальник сме
ны Г. И. Лаврентьев и парт
групорг А. Д. Залепукии. 

Четвертая бригада мар
теновского цеха № 3 при 
равных с другими услови
ях нынче также добивается 
высоких результатов. Они 
достигаются во многом 
благодаря совместным уси
лиям начальника смены 
Н. Н. Павлюка, партийной 
и профсоюзной групп по 
организации труда и соци
алистического соревнова
ния в коллективе, воспита
нию его членов, укрепле-

венным руководством ком
бината меры по стабилиза
ции положения дел в стале
плавильном производстве 
будут эффективными тог
да, когда его коммунисты 
сумеют сами мобилизовать
ся и мобилизовать всех 
трудящихся на выполнение 
планов и обязательств. Эти 
задачи часто в отчетном 
периоде выносились на 
обсуждение собраний цехо
вых парторганизаций и 
производственного партко
ма. К сожалению, не наш
лось в отчетном докладе 
места тому, как осущест
влялись контроль и про
верка исполнения, какое 
возымели действие прини
маемые решения, что, соб
ственно, и составляет азы 
организаторской работы. 

А ведь приводились при
меры, когда в партийных 
организ аци ях м артеновских 
цехов № 2 и 3 собрания по 
важнейшим вопросам про
водились наспех, без долж-
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ют основные, сталеплавиль
ные. Коллектив цеха ре
монта металлургических пе
чей № 1 оправляется с воз
росшим объемом ремон
тов, при их проведении 
экономит позарез нужные 
сталеплавильщикам «пече-
часы». Да и на качество ре
монтов технологи в основ
ном не жалуются : 36 из 
них проведено с заводским 
Знаком качества. При всем 
этом достигается немалая 
экономия нового, дефицит
ного огнеупорного кирпи
ча за счет отбора и пов
торного использования быв
шего в употреблении. 

Копровики дополнитель
но переработали и отгрузи
ли мартеновским цехам 
около 41 тысячи тонн ме
таллического лома. Беспе
ребойно и в достатке обес
печивают их своей продук
цией огнеупорщики. Цех 
подготовки составов справ
ляется с приемом выплав
ленной в мартеновских це
хах стали, подготовкой и 
подачей под ее разлив из
ложниц, подает слитки на 
обжимные станы с темпера
турой, предусмотренной 
обязательствами. 

Все это неплохо работает 
на конечный результат пе
редела, за что мартеновцы 
благодарны самым близ
ким своим омежникам. 
Только вот этот конечный 
результат не обеспечивает 
нынче стабильно ритмич
ную раобту последующих 
переделов и создает огром
ные трудности в выполне
нии планов поставок про
ката народному хозяйству. 

Было бы, наверное, не
справедливым не отметить 
на конференции положи
тельного в работе сталепла
вильщиков. Некоторые их 
коллективы традиционно 
задают тон в соревновании, 
берут верх хорошей органи
зацией труда и при прогаих 
равных условиях добива
ются высоких количествен
ных и качественных пока
зателей. Заслуженно гово
рилось о широко известном 
трудовом успехе второй 
бригады мартеновского це
ха N° 1. Она уже выдала 
сверх плана 14,5 тысячи 
тонн стали, в полтора с 
лишним раза больше, чем 
в целом по комбинату. 
Значительно перевыполни
ла принятые на год социа
листические обязательства. 
Партийная группа бригады 
— и тоже традиционно — 
выстукает боевым органи-

нию дисциплины и органи
зованности. 

Эти примеры, конечно, 
не исчерпывают всего того, 
что есть положительного в 
мартеновских цехах. Но, 
как подчеркивалось в от
четном докладе, главная 
задача конференции — со
средоточить внимание на 
имеющихся недостатках, 
нерешенных проблемах. 
Имелось в виду, что йх 
приципиальное, заинтере
сованное обсуждение даст 
импульс к повышению ор: 
ганизующей роли парткома 
и цеховых организаций в 
решении усложнившихся 
задач, во всей жизни тру
довых коллективов. 

Мартеновцы, несмотря 
на далеко неодинаковую 
работу цехов, выполнили 
девятимесячный план. С 
учетом его корректировки 
имеют сверх плана 12,1 ты
сячи тонн стали. Однако на 
комбинате большую трево
гу вызывает то, что они 
сдают ранее завоеванные 
позиции. В прошлом году 
по сравнению с предыду
щим снизили объем произ
водства на 300 тысяч тонн. 
За девять месяцев нынеш
него года по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого выдали металла 
меньше на 223^8 тысячи 
тонн. Наибольшее сниже
ние допущено в мартенов
ском цехе № 2. И он вот 
уже третий год ходит в 
должниках . 

Ухудшилось выполнение 
заказов . Велики потери 
металла из-за нарушений 
технологии и по другим 
причинам. Велики и внут-
рисменные простои, потери 
рабочего времени. Много 
его теряется изнза прогу
лов. Они нынче в цехах пе
редела возросли более чем 
в два раза. Все это вместе 
взятое привело к снижению 
средней выработки на од
ного работающего, невы
полнению заданий по росту 
производительности труда. 

Как видим, многие сторо
ны требовали критического 
анализа в докладе и высту
плениях, коллективного по
иска таких мер, которые 
бы усилили партийное вли
яние на производственные 
дела, укрепление дисципли
ны и порядка. А это неот
делимо от забот о повыше
нии боевитости цеховых 
парторганизаций, усилении 
идеологической работы. 

В докладе было подмече
но: принимаемые хозяйет-

нои подготовки, а поста
новления принимались де
кларативные, обтекаемые. 
Они не приносили пользы. 
В этом большая вина бюро 
этих организаций и прежде 
всего их бывших секретарей 
Д. Е. Собачко и В. В. Лари
чева. Не проявляли они 
инициативы, не выполняли 
возложенных на них обя
занностей, добавим — 
уставных обязанностей. А 
какой была позиция парт
кома, к а к и м и были его 
действия? Этот вопрос ока
зался закрытым спаситель
ной фразой: «Новому сос
таву парткома необходи
мо...». 

Отчеты и выборы в пар
тийных группах показали, 
что собрания в некоторых 
из них прошли на низком 
уровне. Групорги выходили 
на них не подготовленны
ми, ограничивались поверх
ностной информацией. За 
ней не следовало критиче
ского, принципиального об
суждения деятельности 
групп, не давалось оценки 
деятельности коммунистов 
и их роли в коллективе. На 
таких •собраниях не наме
чалось конкретных задач 
на будущее. Сказалось не 
только упущение бюро 
парторганизаций в подго
товке отчетов и выборов в 
группах, но и слабое руко
водств© ими . 

Пытался ли партком вне
сти коррективы в ход от
четов и выборов в группах, 
чтобы они дали каждому 
коммунисту новый заряд 
сил и энергии, творческого 
подхода к своим обязанно
стям? Предъявил ли опера
тивно спрос за упущения 
к секретарям парторгани
заций? И эти порожден
ные докладом вопросы рас
творились в * спасительной 
фразе : «Новому составу 
парткома необходимо взять 
под неослабный контроль 
проведение собраний в пар
тийных группах.. .». 

Такие фразы «подкрепля
ли» констатацию недостат
ков в организации полити
ческой учебы коммунистов 
и комсомольцев, экономи
ческого образования трудя
щихся, устной политиче
ской агитации, работы по 
укреплению технологиче
ской, трудовой и обществен
ной дисциплины. Они за
ставляли мысленно согла
шаться с приведенными в 
начале заметок суждения
ми группы делегатов. Вы
зывали сомнение, что вряд 

ли такой доклад делегаты 
дополнят углубленным ана
лизом практики партийной 
работы, принципиальной 
критикой недостатков и 
конструктивными предло
жениями. Сомнения оказа
лись небезосновательными. 

Секретарь партийной ор-
ганиз ации огне упорно г6 
производства В. П. Бушма-
нов говорил: 

— Наш производствен
ный партком увлекается 
сбором сведений, справок, 
бумажным творчеством. 
Его приверженность этому 
и нас, секретарей цеховых 
п арторганиза ций, заеаоыв а-
ет в бумажные дела. 

Замечание существенное. 
И оно было бы еще более 
весомым и полезным, если 
бы выступающий сказал, 
что надо делать для совер
шенствования стиля и ме
тодов работы производст
венного парткома. Навер
ное, трехлетнее его сущест
вование позволяет говорить 
об этом.^ 

Несколько слов о второй 
части выступления т. Буш-
манова. Он отметил, что 
коллектив производства вы
полняет план по валу* но
менклатуре изделий и от
грузке продукции. Однако 
за истекшие месяцы ны
нешнего года не выходил 
по^бедителем в соревнова
нии. Причина — несокра-
щающиеся нарушения тру
довой и общественной дис
циплины. В то же время 
выступающий ни слова не 
сказал о том, что делает 
партийная организация для 
укрепления дисциплины, и 
порядка, какова в этом 
роль коммунистов. Этой не
договоренности, думается, 
дал повод доклад, не наце
ливший конференцию на 
обсуждение столь злобо
дневного вопроса. 

Начальник мартеновско
го цеха № 2 В. А. Кури
цын, назвав основные при
чины неудовлетворитель
ной работы цеха, заявил : 
«Недалек тот день, когда 
цех встанет на ноги». Этот 
оптимизм с удовлетворени
ем был встречен делегата
ми конференции. Достиже
ние же такой цели, как го
ворил выступающий, видит
ся в усилении работы с 
людьми, работы индивиду
альной, творческой. Вот 
только в чем ее поворот по
сле проведенного в цехе от
четно-выборного партсобра
ния, осталось неизвестным. 

О задачах по укрепле
нию технологической дис
циплины, повышению стой
кости агрегатов, уходу за 
ними, проведению плано
вых ремонтов обстоятельно 
говорил главный сталепла
вильщик А. И. Агарышев. 
Не обошел он стороной и 
многочисленные наруше
ния, аварии, однако пере
числение осталось безадрес
ным. И уж тем более нель
зя было оставлять безад
ресным требование об уси
лении спроса за допускае
мые нарушения. В этом 
главный сталеплавильщик 
должен видеть свою зада
чу. И сказать, как ей сле
довал и должен следовать 
производотвенный партком. 

Анализа , критики работы 
парткома, а тем более весо
мых, конструктивных пред
ложений не хватало в вы
ступлениях и других деле
гатов. Это обязывает его 
новый состав с особым при
страстием проанализиро
вать положение дел, выра
ботать четкую программу 
продвижения вперед. 

На конференции высту
пил первый секретарь гор
кома КПСС П. С. Грищен-
ко. 

* * * 
Н а организационном за

седании нового состава 
парткома его секретарем 
избран В. Ф. Шинкарев, ра 
ботавший заместителем на 
чальника копрового цеха 
М 2. 

п, КУЧУ MOB. 

Большим уважением пользуется в коллек
тиве центральной электротехнической лабора
тории старший инженер Анатолий Алексе
евич Лиман. Специалист высокого класса, 
знающий, вдумчивый инженер, он много вре
мени уделяет работе с молодыми начинающи
ми работниками. 

На снимке: А. А. Лиман. Фото Т. Усик. 

«А крыша течет» 
По поводу заметки 

в газете за 3 сентября 
«А крыша течет» со
общаю, что положение 
дел по приведению кры
ши цеха в нормальное 
состояние не улучши
лось. Работы по ремонту 
отделом капремонтов 
практически не ведут
ся. Крыша находится 
в аварийном состоянии. 

В. КОНЮХОВ, 
и. о. начальника фа-

соннолитейного цеха. 

«Всерьез 
о мелочах» 

Администрацией мед
санчасти совместно с 
руководством городского 
агентства «Союзпечать» 
и профкомом комбина
та рассмотрен вопрос 
об установке ^киоска 
«Союзпечати» на тер
ритории больничного го
родка металлургов. Наи
большей сложностью 
в выполнении данного 
пожелания является от
сутствие подрядчика на 
изготовление киоска. 

Руководство медсан
части решит вопрос о 
подрядчике на изгото
вление киоска до 1 ян
варя 1984 года по ти
повому проекту «Союз
печати». Киоск будет 
установлен в первом по
лугодии 1984 года. 

В. ФИРОНОВ, 
главный врач 

МСЧ ММК. 

«Что может 
спортинструктор» 

Затянувшийся ремонт 
спорткомплекса в 64-м 
квартале имел место 
из-за отсутствия соответ
ствующих материалов. 

В 109-м квартале шах-
матно-шашечные столи
ки доукомплектованы. 

Монтаж всего спорт
комплекса выполнен со
гласно проекту. Началь
никам ЖКО УПЖКХ 
дано указание впредь 
все игровые и спортив
ные площадки в весен
ний период ремонтиро

вать в установленные 
сроки. 

В. РУЖЕНЦЕВ. 
начальник У П Ж К Х . 

* * * 
Совет ДСО «Труд» 

ММК, отвечая на статью 
«Что может спортин
структор», сообщает, что 
на базе детских клубов 
комбината работ ают 
штатные тренеры по сле
дующим видам спорта: 
«Юбилейный» — хок
кей, «Пламя» — вело
спорт, "«Ровесники « — 
скалолазы, «Дружба» 
— хоккей. 

В текущем году ин
структоры ЖЭКов будут 
вести секционную ра
боту на базе школ или 
детских клубов. 

В. КОЛОМИЙЧУК, 
председатель со

вета ДСО «Труд» 
ММК. 

«Слова на ветер» 
На заметку, опубли

кованную под заголов
ком «Слова на ветер», 
сообщаем, что согласно 
перспективному плану 
работы совета общест
венности на этот год 
оборудование хоккейной 
площадки в 113-м квар
тале планировалось сде
лать следующее: из
готовить мачты для ос
вещения — 6 шт. (Кол
лектив СПЦ изготовил 
и вывез в микрорайон); 
установить мачты. Эту 
работу делает домоуп
равление. 3 мачты уже 
установлены. 

После монтажа мачт 
силами ЦРМП Ml бу
дет произведен монтаж 
осветительной армату
ры. 

В. ФЕЛЬДШЕРОВ, 
начальник сорто

прокатного цеха. 
В. СКОПИНЦЕВ, 

секретарь парт
бюро СПЦ. 

* * * 
Сообщаем на статью, 

что коллективами цехов 
ЦРМО М 1 и 2 стойки 
для хоккейной площад
ки школы М 9 выставле
ны, однако хоккейная 
площадка в этом году 
пущена не будет, т. к. 
ЖКО № I не имеет в на
личии досок для обшив
ки бортов. 

В. ЗЫКОВ, 
секретарь парт

бюро ЦРМО № 1. 

ЗАМЕТКИ С ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ -


